



Asamblea General

Distr. general
6 de octubre de 2021
Español
Original: ruso

Septuagésimo sexto período de sesiones

Tema 111 del programa

Medidas para eliminar el terrorismo internacional

Carta de fecha 27 de septiembre de 2021 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de la Federación de Rusia ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitir adjunta una declaración del Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia sobre la necesidad de que la comunidad internacional aúne esfuerzos en la lucha contra el terrorismo (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 111 del programa.

(Firmado) V. Nebenzia



Anexo de la carta de fecha 27 de septiembre de 2021 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de la Federación de Rusia ante las Naciones Unidas

Declaración del Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia sobre la necesidad de que la comunidad internacional aúne esfuerzos en la lucha contra el terrorismo

El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia considera que, desde el final de la Segunda Guerra Mundial, el terrorismo internacional se ha convertido en una de las amenazas más peligrosas para la comunidad internacional. La Federación de Rusia, como muchos otros Estados del mundo, ha sido víctima en repetidas ocasiones de atentados organizados por organizaciones terroristas internacionales. Hoy en día, los actos de terrorismo se perpetran cada vez más mediante el uso de las tecnologías de la información y las comunicaciones, al tiempo que el ciberespacio se está convirtiendo en una plataforma desde la cual se lanzan ataques contra infraestructuras y los sistemas de la administración pública o se hace propaganda terrorista.

El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia afirma que para hacer frente a la amenaza del terrorismo se han de aunar los esfuerzos de los Estados sobre la base del estricto respeto de las normas y los principios del derecho internacional y bajo la égida de las Naciones Unidas, a las que compete la función central de coordinar esos esfuerzos, y del Consejo de Seguridad, que es el órgano al que incumbe la responsabilidad primordial de mantener la paz y la seguridad internacionales. El 11 de septiembre de 2001, el Presidente de la Federación de Rusia, Vladimir Putin, en declaraciones formuladas en relación con los atentados terroristas en los Estados Unidos de América, señaló que lo ocurrido subrayaba una vez más la urgencia de la propuesta de la Federación de Rusia de aunar los esfuerzos de la comunidad internacional en la lucha contra el terror, esa plaga del siglo XXI. Como se sabe, tras el atentado terrorista contra el World Trade Center de Nueva York, nuestro país fue el primero en ofrecer a los Estados Unidos su cooperación en la lucha contra el terrorismo.

Es menester destacar que la formación de un frente unido en la lucha contra el terrorismo se vio frustrada principalmente por las acciones unilaterales de los Estados occidentales, que en lugar de combatir el terrorismo apoyaron a las fuerzas antigubernamentales en varios Estados de Oriente Medio, África y América Latina.

El desprecio por el derecho internacional y la flagrante injerencia de los Estados Unidos de América y sus aliados en los asuntos internos de Estados soberanos han creado las condiciones para un aumento espectacular del terrorismo en el mundo. De ese modo, las acciones unilaterales de los Estados Unidos y sus aliados han resultado desastrosas para el Afganistán. Tras casi 20 años de presencia militar en el Afganistán, los Estados Unidos no consiguieron resolver ni un solo problema en ese país mientras permaneció bajo su control. Entretanto, el número de víctimas civiles durante las operaciones militares en suelo afgano ha superado el de las víctimas del terrorismo, y la producción de heroína ha aumentado varias veces.

En los últimos tiempos se ha producido una peligrosa tendencia al uso de la fuerza y de métodos terroristas contra Estados soberanos. La política agresiva apoyada por el bloque occidental ha dado lugar a intentos reales por parte de las autoridades ucranianas de fomentar y cometer actos de sabotaje en territorio de la Federación de Rusia, en particular en la República de Crimea y varias otras entidades constitutivas de la Federación de Rusia, y de organizar bloqueos energéticos y de agua en la península de Crimea. En lugar de cumplir rigurosamente con los acuerdos de

Minsk, Ucrania ha optado en la práctica por el lenguaje de la fuerza bruta como principal instrumento de “diálogo” con los habitantes de la región de Dombás.

El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia señala que ese tipo de políticas llevadas a cabo por los países occidentales es de carácter destructivo y que sólo las acciones de los Estados basadas en el derecho internacional pueden ser eficaces en la lucha contra el terrorismo. Un ejemplo de ello es la situación creada en la República Árabe Siria hace algunos años. Gracias al apoyo que la Federación de Rusia ha prestado a ese Estado en cumplimiento de las obligaciones internacionales vigentes, gran parte del territorio de la República Árabe Siria ha sido liberado de los terroristas.

El 28 de septiembre de 2015, desde la tribuna de la Asamblea General de las Naciones Unidas, el Presidente de la Federación de Rusia, Vladimir Putin, propuso la creación de una coalición internacional verdaderamente amplia contra el terrorismo.

Esa iniciativa sigue siendo pertinente hoy en día. El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia considera importante darle a esa iniciativa una dimensión parlamentaria. Los primeros pasos en esa dirección se debatieron en la Primera Cumbre Parlamentaria Mundial sobre la Lucha contra el Terrorismo, celebrada el 9 de septiembre de 2021 en Viena (Austria). El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia acoge con beneplácito la firma, en paralelo a la Cumbre, del memorando de entendimiento entre las Naciones Unidas y la Asamblea Interparlamentaria de los Estados miembros de la Comunidad de Estados Independientes dirigido a fortalecer la cooperación contra el terrorismo.

El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia reconoce la importancia de fortalecer la lucha contra el terrorismo mediante la cooperación con organizaciones regionales como la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, la Comunidad de Estados Independientes, la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva y la Organización de Cooperación de Shangái. Un órgano que ha demostrado su eficacia es el Comité Especial de Lucha contra el Terrorismo de la Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, establecido por iniciativa de nuestro país.

El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia señala que, en la lucha contra el terrorismo, es importante una mayor armonización de los sistemas jurídicos nacionales sobre la base de la legislación modelo aprobada por la Asamblea Interparlamentaria de la Comunidad de Estados Independientes, así como por la Asamblea Parlamentaria de la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva,

El Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia hace un llamamiento para continuar el debate sobre la lucha contra el terrorismo durante la Conferencia Mundial sobre el Diálogo Intercultural e Interreligioso, que se celebrará del 16 al 18 de mayo de 2022 en San Petersburgo, y señala que el diálogo entre culturas y religiones es un medio esencial para prevenir los conflictos y la propagación de ideas terroristas, especialmente entre los jóvenes.